

El principio de la ofensiva de los aliados en Salónica es inminente, y al acometerla, Grecia y Rumania lucharán contra los teutones

La entente pronto tomará la ofensiva en todos los frentes de la guerra y se cree que el final de la lucha se acerca

El Mtro. de Hacienda Ribot declara que ha llegado la hora decisiva

RUMANIA ES DECIDIDAMENTE ALIADA. — LOS TRIUNFOS FRANCESES SON CELEBRADOS CON EN TUSIASMO — VIGILADAS LAS LEGACIONES TEUTONAS

LONDRES 18 — Despacho de Bucarest para THE DAILY CHRONICLE dice que ya se ha dispersado toda duda respecto de la actitud de Rumania. Cuando los muchos van de hoteles y periódicos entran en los cafés y restaurantes, los parroquianos se precipitan sobre ellos y la más pequeña victoria de los franceses es saludada con hurra y con la Marsellesa. Las Legaciones de los Imperios teutones están vigiladas por la policía. Otro despacho de Bucarest para THE DAILY EXPRESS dice que el Parlamento votó para el finitimo de Guerra un crédito de 11.500 millones 16.000.000 que ya se llamó al servicio la clase de conscriptos de 1916.

NUEVA YORK CONSTRA EL MAYOR HOTEL DEL MUNDO

NUEVA YORK 18 — En esta ciudad se construirá el mayor hotel del mundo. Será el doble del McAlpin y tendrá 2.500 piezas. Costará unos 15.000.000 y será erigido en la Plaza del TIMES. Merry será su Gerente y McAlpin su administrador.

EL CZAR RECIBE LAS LLAVES DE ERZERUM

PETROGRAD 18 — Una delegación del ejército presentó al Czar las cuatro llaves de la fortaleza de Erzerum y varias banderas turcas. — Este fue el primer día de la guerra en la captura y confirió la Cruz de San Jorge a los dos oficiales y a los nueve soldados que componían la delegación.

AITKEN REEMPLAZA A HUMELONG

LONDRES 18 — El Coronel Aitken ha sido nombrado sucesor de Mr. Walter Hume Long, miembro del Gabinete que renunció.

COMO SERA CAZADO VILLA

WASHINGTON 18 — El General Nelson A. Miles compara la expedición contra Villa con la cacería del búfalo, y dice que no será fácil la tarea, a pesar de los servicios del telégrafo, la radiografía y los aeroplanos. Las Montañas Rocalosas y la Sierra Madre, donde se escondió y llevó a cabo la persecución del indio apache

Cerámico, son parecidas al refugio de Villa. "Seguí — agrega el General Miles — el principio de una continua persecución, conforme se necesitaba. Dividí el lugar en varias distritos, a manera de un tablero de ajedrez, colocando en cada uno de ellos la fuerza suficiente. Al ver a la paridad del apache que se perseguía, el

Comandante del distrito lo comunicaba a los de los vecinos y entonces las primeras tropas comprendían la persecución hasta llevarlo al territorio de las tropas adyacentes, las que continuaban la tarea, y así sucesivamente. Esta táctica acabó con todos los de la partida, como ahora se acabará con Villa y los que le acompañan."

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

POR QUE NO ESTUVO REPRESENTADA ALEMANIA EN LOS FUNERALES DE CARMEN SILVA

LONDRES 18 — Despacho de Bucarest para THE DAILY CHRONICLE dice que la ausencia de los representantes alemanes en los funerales de la Reina Isabel de Rumania se debe al consejo del Rey Fernando al

Príncipe William de no asistir. El Kaiser le ordenó que asistiera a las exequias, pero el Ministro alemán, temeroso de una posible acogida hostil, envió un automóvil a la frontera a contener a William.

OBLIGADO POR LA RESERVA DIPLOMATICA

LONDRES 18 — Sir Edward se negó a responder en la Cámara de los Comunes a una interpelación que se le hizo para que diera a conocer las condiciones que fijó Italia, antes del acuerdo, para no celebrar la paz separadamente.

LA PRENSA ALEMANA REDUCE SUS DIMENSIONES

AMSTERDAM 18 — La Asociación alemana de la Prensa ha reducido el tamaño de sus periódicos y elevado el precio de éstos.

NUOVO MINISTRO DE GUERRA TURCO

LONDRES 18 — De Atenas se avisa a la Exchange Telegraph Company que se ha nombrado Ministro de Guerra de Turquía a Ismail Hakki, Presidente de la Cámara de Comercio de Constantinopla.

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

ESTUDIO DE INFORMES MILITARES

PARIS 18 — Bajo la presidencia de M. Clemenceau, la comisión militar del Senado estudió los informes de M. Gervais sobre proyectiles de artillería de todo calibre, de M. Cléroux, sobre abastecimiento de las tropas y acantonamientos y de M. Cazeneuve acerca de la movilidad y mortalidad que resulta de las enfermedades contagiosas en el ejército y de las medidas que deben tomarse para combatirlos. M. Béringier leyó la correspondencia cruzada entre él y el General Gallieni acerca de la utilización de prisioneros.

INAGURACION DE UNA ESCUELA PARA MUTILADOS

PARIS 18 — M. Nail, Subsecretario de Instrucción Pública, inauguró en Lorient una escuela para los mutilados de la guerra y pronunció un discurso en que puso en evidencia los enormes esfuerzos hechos por Francia en defensa de la civilización, elogió el valor de los soldados franceses y aseguró que tenía plena fe en la victoria final. Asistieron las autoridades civiles y militares y una gran multitud. La ceremonia estuvo muy imponente.

EL PONTIFICE CONFERENCIA CON VARIOS ENVIADOS MEXICANOS

ROMA 18 — El Pontífice confirió con Mora del Rio, de la ciudad de México, y con Orozco, de Guadalupe, así como también con otros mexicanos que han venido expresamente a describirle los horrores, sacrificios, destrucción de iglesias, persecuciones al clero y ultrajes a los conventos ocurridos en México. El Pontífice les manifestó que se interesaba vivamente por la suerte del desgraciado país y que esperaba ansiosamente las últimas noticias de Washington. Se mostró deseoso por saber las últimas noticias y, si bien se declaró opuesto a la intervención americana, dijo que la consideraba la única salvación para México.

CONDENA EL ATAQUE A COLUMBUS COMO OBRA DEL DESPECHO REACCIONARIO

CIUDAD DE MEXICO 18 — "El Pueblo" publica en su edición de hoy un artículo del venerable y sabio palmero, don Valeriano Fernández Ferraz, publicado en "La Información" de San José de Costa Rica y remitido al Consejo de aquella

propieta República en esta, con la carta que le fue enviada. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

que son impopulares para contrarrestar los triunfos políticos y militares de los constitucionalistas y han tratado de dar lugar a la intervención para recuperar el poder. Dice que está convencido de que los Estados Unidos mantendrán su serenidad de juicio y seguiría su política original para con México, pues así se evitarían las miserias de la guerra y a todas luces podrá asegurarse que la República mexicana no perderá su ciudadanía internacional. Termina diciendo que el pueblo no ha nacido para ser esclavo y que es preferible sucumbir en luchas justas y decorosas a matarse en rencillas de odio y mal entendimiento.

PRODUCTO DE LA FERIA ALEMANA

NUEVA YORK 18 — La Feria alemana en Madison Square ha producido hasta ahora cuatrocientos mil dólares.

EL CANCELLER IMPERIAL HA INFORMADO A LOS JESES EN EL REICHSTAG QUE NO SE DISCUTIRA LA PAZ

BERLIN 18 — El asunto principal que ocupa la atención del Reichstag es el debate de los proyectos de renas y contribuciones. Emiéndase que no encontrándose unidos los socialistas el Gobierno obtendrá todos los impuestos que ha solicitado y probablemente más. Hay una sección de la Cámara que favorece la imposición de un mayor gravamen a las utilidades de la guerra. La Convención de las Cámaras de Comercio favorece las medidas del Gobierno, pero ha formulado grandes protestas contra el aumento del impuesto sobre utilidades de la guerra. El Canciller imperial Von Bethmann - Hollweg ha asegurado a los jefes de la Cámara que no se discutirá la paz. Se susurró que Liebk-

necht lo interpellará referente a este mismo asunto.

MUERTE DE DOS MILITARES

BERLIN 18 — El General bávaro Eduardo Von Graf y el Gral. vurtumburgués Von Menges han muerto.

ORDENA EL EXAMEN DE LA AVENA PARA EVITAR CONTRABANDO DE ACEORO

LONDRES 18 — El Ministerio de Guerra ha ordenado el examen de la avena para los caballos debido a que en las consignaciones procedentes de los Estados Unidos se han encontrado pedruzcos de acero en forma y con el color de granos de avena.

LOS INGLESES PACIFICAN A EGIPTO

CAIRO 18 — Ordena las fuerzas y órdenes del General Peyton a capturar a Sollum, situado en la frontera egipcia - libanesa. El campamento de la tribu de los senusi en Mead no ha sido ocupado. No se espera opinión de los beduinos, quienes no han optado por unirse a Saydeh.

med, pues están desmoralizados por los grandes sufrimientos que en ellos produce el hambre. El Sheik de Harut y el de Zawiit Harut, al Este de Merasrah, se han rendido. En nuestro campamento están los jefes de la tribu aulad, quienes han accedido a pedir perdón. Los beduinos habrán con sus familias acudido a nuestras líneas en busca de comestibles y abrigo. Dicen que fueron maltratados y saqueados por los beduinos de la Tripolitania traídos a Egipto por Saydeh.

SE SOLICITAN VENDAJES PARA LOS HOSPITALES DE FRANCIA

NUEVA YORK 18 — A causa de la batalla de Verdun el Cuartel de la Quinta Avenida ha recibido cables urgentes de los hospitales en Francia en que solicita el envío de vendajes antisepticos para cubrir las heridas de las intervenciones quirúrgicas.

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

LOS ALEMANES ESTAN QUEMANDO SU ULTIMO CARTUCHO EN VERDUN.

PARIS, 18 — Los alemanes están lanzando la flor y nata de su ejército contra Vaux y Douamont. Los observadores creen que esto es como si quemaran su último cartucho, el que les queda después de Tiperi, Arrás y Marne y sus reservadas para este último y desesperado ataque, que ha resultado como siempre, vano, pues los soldados de Francia se han mantenido muy firmes.

De Bucarest avisan de grandes movimientos de tropas en Bulgaria y el tráfico de pasajeros y carga se ha suspendido.

El Ministro Ribot dijo en la Cámara: "Debemos revisar nuestra campaña. Los valores extranjeros que ganamos a los Estados Unidos se pueden recoger todos en el mercado; no suficientemente grande. Desearíamos grandes cantidades obtenidas en los otros países. Se debería imitar a la elateria que ha reducido sus importaciones."

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

que se insertamos para mayor honor de este seminario y en la que el noble anciano de ochenta y cinco años rememora cariñosamente componentes de su infancia; muestra la nobleza afectiva de su corazón y el interés por la cultura de su pueblo natal siempre presente a su memoria a través del tiempo y del espacio y por encima de la incertidumbre que a él y a sus no menos ilustres hermanos don Juan y don Víctor, los ha mirado, puesto que no ha tenido para ellos ni una velada, ni una lámpara, ni una calle, aquí donde tanto bombo se ha dado a respetables mediocridades.

Novatos hemos reunido la familia y hemos aplicado la lectura en alta voz del atildado artículo, oyendo con todo recogimiento como se deslizaban los pensamientos y los afectos de este insigne patriarca, de este gran palmero más conocido, por su erudición y laboriosidad en el extranjero que en su propia patria, y a la par que hemos sentido por él una profunda reverencia y una veneración, deteniéndonos con su artificio mezcla de doctusismo, de fe y de reincidentes infantiles delicadismos en la contemplación de la vida, experimentamos recordamientos y vergüenzas, y e sinceramente trasladamos al papel como castigo a nuestra culpa, por ser uno de tantos que nada hemos hecho para tributar a la gloriosa ilustre de los Fernández Ferraz algo de lo que su lierre les debe como hijos que la han glorificado con su trabajo, con su patriotismo y con su saber, llegando a ser los primeros y hasta directores de grandes urbes mundiales por la virtualidad exclusiva de sus mentalidades triunfante desarrolladas con la perseverancia en el estudio.

Que de este reverendo tangible del ilustre palmero, broten las flores de la corona que la Palma adueña a él y sus hermanos! Y Dios quiera conservar con largueza infinita la vida de este nuestro palmero porque que en tierras extranjeras nuestro palmero merece vivo el pedir cultural de la raza española.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A LOS 85 AÑOS LLENO DE ACTIVIDAD Y DE INTELIGENCIA

PARECE QUE LOS AÑOS, LE DAN NUEVOS VIGORES Y SUSCITAN ESPERANZAS NUEVAS EN SU CORAZON

Es envidiable la laboriosidad, la curiosidad, la actividad, la frescura de entendimiento y la plenitud de entusiasmos de que disfruta a los ochenta y cinco años de edad el doctor don Valeriano F. Ferraz. Nosotros que conversamos con él casi todos los días, que lo contamos en el puesto de honor entre nuestros colaboradores, tenemos cada día motivo para admirarlo más. Porque no se agacha, no deja que la vida le pase por encima. Parece que los años le dan nuevos vigores y suscitan esperanzas nuevas en su corazón; y está dentro de la vida con más cálidos entusiasmos, con más fervor y alegría, que muchas juventudes que se marchitan en el desencanto y la desesperanza.

Su producción intelectual, de la cual disfrutan con mucho gusto los lectores de "La Información", tiene además de originalidad, un gran acierto de humor sano y bien entendido y un afán dogmático que no toca en los límites del dómimo insostenible sino que apunta por él una profunda y una veneración, deteniéndonos con su artificio mezcla de doctusismo, de fe y de reincidentes infantiles delicadismos en la contemplación de la vida, experimentamos recordamientos y vergüenzas, y e sinceramente trasladamos al papel como castigo a nuestra culpa, por ser uno de tantos que nada hemos hecho para tributar a la gloriosa ilustre de los Fernández Ferraz algo de lo que su lierre les debe como hijos que la han glorificado con su trabajo, con su patriotismo y con su saber, llegando a ser los primeros y hasta directores de grandes urbes mundiales por la virtualidad exclusiva de sus mentalidades triunfante desarrolladas con la perseverancia en el estudio.



Recientemente una periódica de Santa Cruz de la Palma, Canarias, ha reproducido el precioso artículo Los Palmares de la Información, de que el doctor Ferraz escribió para la edición de Navidad de la Información. Y el primer artículo, aparece en ese periódico canario que se llama El Mundo una nota de la redacción que no por lo elogiosa, sino porque parece muy merecida y lo es, reproducimos nosotros, celebrando que así hagan justicia los intelectuales de Santa Cruz de la Palma a los ser los primeros y hasta directores de grandes urbes mundiales por la virtualidad exclusiva de sus mentalidades triunfante desarrolladas con la perseverancia en el estudio.

DE UN INSGNE PALMERO

Jubiloso y honrado; con toda la justeza de estos adjetivos, que tan immoderadamente se pragan, reproducimos en otro lugar de nuestro periódico, un ameno y culto artículo del venerable y sabio palmero, don Valeriano Fernández Ferraz, publicado en "La Información" de San José de Costa Rica y remitido al Consejo de aquella propietaria República en esta, con la carta que le fue enviada. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ALIENTADORAS PALABRAS DEL MINISTRO DE HACIENDA DE FRANCIA, NUEVO ACCIDENTE DE AVIACION MILITAR

PARIS, 18. — El Ministro de Hacienda Ribot dijo solemnemente en la Cámara: "Ha llegado la hora decisiva; ahora ya podemos decir sin exageración, sin ilusiones, sin vano optimismo, que vemos cercano el fin de esta gran guerra". El Conde Decazes fue muerto después de un combate aéreo en que bajó a un aeroplano alemán. Un dardo inflamado incendió su propio aeroplano y cayó dentro de las líneas alemanas.

EL FINAL DE LA GUERRA SE ACERCA. LOS ALIADOS TOMARAN LA OFENSIVA EN TODOS LOS FRENTES

LONDRES, 18. — Telegra-

ma especial para el "Herald" dice: "acontecimientos inesperados en los Balcanes indican que el principio de la ofensiva de los aliados en Salónica es inminente y que es muy posible que Grecia y Rumania se avancen contra los teutones. Este anuncio ha hecho olvidar por el momento aún las últimas favorables e importantísimas noticias de Verdun, que se consideran generalmente como la última etapa que virtualmente marca la terrible y costosa derrota de Alemania. Un fuerte sentimiento de optimismo se ha desarrollado particularmente entre banqueros y financieros. La Entente pronto tomará la ofensiva en todos los frentes. Hay en el ambiente del país la confianza más ilimitada. La Cámara infra que la cesación de las hostilidades no está distante y las noticias de los Balcanes y de la gran actividad en Grecia y Rumania, indican los próximos grandes movimientos en ventaja de la Entente."

BOLETIN OFICIAL DE GUERRA FRANCESA

PARIS, 18. — Oficial en el frente de Bélgica nuestra artillería hizo pedruzcos los tanques del enemigo en la región de Beuvry. Entre el Osa y el Asne bombardeamos las tropas alemanas que se dirigían a Vaux, al Noroeste de Bois y Monteville. En la ribera derecha, después de una intensa preparación con la artillería, el enemigo hizo una serie de ataques parciales entre Vaux y el bosque al Sur de Haudremont; pero todos fueron detenidos con nuestra artillería de fuego y el enemigo no pudo llegar a ningún punto de nuestra trinchera. Nuestras baterías destruyeron acorazados en todo el frente, particularmente en Woerve, causándose una explosión en el depósito y alzándose pedruzcos los tanques de allí a las 7 de la noche. Los alemanes dispararon dos bombas de gran calibre en dirección de Belfort. En el frente de la Marne se ha mantenido un fuego más intenso, especialmente cerca de Dammouville y Nordholt.

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Mañana Martes, beneficio y despedida de Frégoli. AI TEATRO AMERICA (antes Roig)

Los espías de Salónica

Cómo practicaban el espionaje los consules enemigos.

El "Courrier des Etats Unis" ha dicho ya que entre los papeles encontrados en los Consulados enemigos en Salónica habían encontrado documentos muy interesantes, que revelaban que los agentes diplomáticos se entregaban a un vergonzoso espionaje.

Por otra parte, el inventario de los archivos secuestrados por orden del General Sarrail se persiguió con éxito. Los hallazgos se sucedían a los hallazgos.

Informes oficiales, cuentas rendidas de agentes secretos, sumas gastadas, listas de espías, todo el trabajo oculto, hecho desde hacía meses por los espías oficiales está en nuestras manos. Entre todas estas pruebas del carácter verdadero de los cuatro consules italianos las más sugestivas. A todo esto, todo honor, el General Sarrail dirá altamente por nosotros. Hemos visto a la luz pública los documentos de los tramas secretas, "en la mención" "implicaciones" militares, y ha acaudalado el informe que dirige el 4 de Diciembre de 1915.

Salónica, 4 de Diciembre de 1915.

Se informa de ser el desmoronamiento de las tropas católicas durante el día 3 de Diciembre de 1915.

Infantes Ingleses: como 1800 hombres entre ellos, un destacamento con la insignia "Oxford"; el resto se compone de escoceses, y soldados que llevan la insignia R. D. F.

Artillería: ingleses: como 200 hombres con la insignia R. C. A.; una batería de cuatro piezas pesadas, construcción moderna, tiradas por ocho caballos calbre como de 12 centímetros, a esta batería pertenecen 12 cañones de municiones y 11 cartuchos con diversos accesorios.

Tropas francesas: Un tren de fochanos franceses, como 600 hombres, que llevan los números 7 y 22, 66 piezas de artillería.

En el Consulado de Alemania se encontró también en el cuartel de los personales del Cónsul General, que relata día por día sus observaciones, sus tradiciones, la que ha visto y hecho durante sus viajes especiales. Los documentos secuestrados prueban igualmente que el dactilo puesto por los países enemigos a la disposición de los consules se encontrará la prueba para el espionaje "fulgur". En el extracto que se va a leer de los registros de los consulados, se encontrará la prueba de haberse matar por esta canalla infame.

SE ARROJE A UN MISMO TIEMPO A LAS TROPAS DE LA ENFERME. Entonces, en verdad, no les están enviando sus sacrificios. Ahí está la abominable neutralidad!

Septiembre, hasta el 19, 251,40; 19 Septiembre, 166, 20; 30 Septiembre, 123,70; 16 Octubre, 271,90; 20 Noviembre, 338, 60. Total: 2,291, 90 DRACMAS.

CONSULADO DE BULGARIA.

Sumas gastadas en franco: 200,00; El diario X (Octubre), 200,00; El diario Y (Octubre), 200,00; El diario Z (Octubre), 200,00; El X y el Z juntos, por la publicación de comunicaciones en el mes de Noviembre, 450,00. Etc., etc.

CONSULADO DE ALEMANIA.

Del 10 de Diciembre de 1915. Períodico, 5,000; Admisión: Gastos secretos hasta el 6 de diciembre de 1915.

Periódico, 4,200; O. N. hasta Noviembre inclusive, 400; Grego, 400.

Gastos secretos del 6 de Diciembre de 1915:

Periódico P. y R., 550; Grego para periódico, 500. Total en DRACMAS: 6,050.

M. Gastón Ch. Richard, enviado especial del "Peit Parisien" en Salónica, publica una carta que fue encontrada entre los papeles de Mm. Walter, esposa del Cónsul General alemán, y que estaba dirigida a uno de sus amigos, M. Pfister. He aquí:

"Vivimos en la mayor ansiedad, vida por día prodigiosamente azarosa, de estar todavía aquí. Todas las cosas de la tierra reunidas en esta ciudad hacen un movimiento y un murmullo extraordinarios. Salónica se ha hecho insoportable. Un país en guerra al lado de los soldados franceses, ingleses y serbios forma parte de nuestros placeres cotidianos. Los nuestros están ahora en Moronitz. Sin duda entraron pronto en Guevra. ¿Y qué sucederá en seguida aquí? La Entente no piensa entretener sus batallas. ¡Ay! He aquí cerca de la Navidad, pero quien piensa en eso? No habrá Austria de Navidad, ni tampoco de Guevra. Quizá tengamos en cambio soldados alemanes en Salónica. Pero no tenemos nosotros la menor idea de lo que ocurrirá los nuestros. Y yo os lo pregunto: Si los serbios quisieran tener el dedo meñique para arrojar la Entente, nosotros valientes soldados deben hacerse matar por esta canalla infame. ¿MENOS QUE NO SE ARROJE A UN MISMO TIEMPO A LAS TROPAS DE LA ENFERME. Entonces, en verdad, no les están enviando sus sacrificios. Ahí está la abominable neutralidad!"

CONSULADO DE TURQUIA.

Julio, 346,00; Agosto, 533,50.

Mañana Martes, beneficio y despedida de Fregoli. Al TEATRO AMERICA (antes Roig).

Aquí está; sin comentarios. Pussagassá, Colombia, martes 2 de 1915.

Dr. Becker Medicine Co., New York.

Muy estimados señores: Tengo el gusto de dirigirme a ustedes para acusarles recibo de su muy atenta del pasado, así como también de la muestra de las pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga. He tenido ocasión de prescribirlos a mis enfermos, y me he convencido que son una maravilla y que no tienen rival.

Por sus efectos terapéuticos son superiores a otras que gozaban de gran reputación. Viendo la eficacia de su medicina, me he hecho gran propagandista de ella.

Soy de Ud. muy atto. s. s. (f) Dr. P. de P. Gumbau. Las pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga se venden en las principales boticas y droguerías; con toda seguridad en las de Hermandad y Zeldón, Mariano Jiménez, San José, Rosario y Remedios, Limón.

Dr. Becker Medicine Co., New York.

Tiene Ud. Canas?

El medio más sencillo para combatir las canas es el uso de la crema de belleza que se vende en las principales boticas y droguerías; con toda seguridad en las de Hermandad y Zeldón, Mariano Jiménez, San José, Rosario y Remedios, Limón.

Dr. Becker Medicine Co., New York.

Importante

EL ALMACEN DE MATERIALES PARA ZAPATERIA DE CARBÓN

OFRECE AL PUBLICO: El famoso BETUN MONOGRAMA negro y de color, el más que ha dado el mejor resultado tanto por su buena calidad, como por su buena conservación que dura el doble.

BETUN LIQUIDO a prueba de agua, deja un brillo como el charol sin necesidad de frotarlo. TINTA NEGRA INSTANTANEA que toda clase de cuero de color dejándolo como nuevo, por viejo que sea. SAN JOSE, C. R.—APARTADO 700— TELEFONO 510 7914

Algunas reformas necesarias en la ley de Medicos del Pueblo

Señor Redactor de La Información. San José.

Muy señor mío: En un apreciable periódico No. 3429 de 10 del corriente, he tenido el gusto de ver publicada "la última sesión de la Facultad de Medicina", y por su título crece de interés público, le envío estas líneas a fin de que sirva de estímulo a la "La Información".

En la sesión dicha la Facultad, a moción de mi estimado amigo y colega doctor Pupo, acordó solicitar al Poder Ejecutivo reforme la legislación actual acerca de las actas de defunción en el Registro Civil, de modo que toda defunción vaya acompañada del certificado médico y que no se admita el diagnóstico dado por medio de testigos.

En "teoría" es acertado es muy bueno y lo alabo, pero confieso con toda sinceridad, sin tratar de ofender a nadie, que en la práctica se tropieza con serias dificultades que probablemente ni el doctor Pupo, ni la Facultad, han tomado en consideración. Por el momento apuro dos:

1a.—No todas las poblaciones tienen médicos para que éstos puedan dar el certificado de defunción para el Registro Civil.

2a.—Que aun habiéndolos, muchas personas mueren sin asistencia médica, y por consiguiente el diagnóstico no puede asegurarse la causa de su defunción; y a la prueba me remito: Yo actualmente soy Médico del Pueblo para los Cantones de Cañas, Bagoos y Abangares y el único facultado que existe en ellos, tengo que atender a sus poblaciones menores como San Juan de las Juntas, Colorado, Tilarín, Bebedero y las cabeceras de cada cantón dicho, los que se encuentran a horas distantes del facultado. ¿Podría yo dictaminar sobre la defunción de una persona que me ha asistido y que ocurrió en Colorado encajonado en Bagoos, a más de ochenta kilómetros de distancia? Ven a cualquier otro facultado en su lugar y dígame.

Es acertado está muy muy para los pueblos de la Meseta Central, donde a veces pueden cumplir con esa disposición que se pide para los lugares apartados del interior.

Aprovecho esta oportunidad para hacer algunas sugerencias, que idea sobre dicho deber de los Médicos Franceses y la que sigue:

Creo que los Médicos del Pueblo deben depender directamente de la Facultad de Medicina y no del Gobierno, pues es ella la que está en más íntimo contacto con estos facultados y la llamada a hacer los nombramientos de las personas que pueden desempeñar las Medicaturas del Pueblo; pero, por el conocimiento que tienen de todos los doctores en Medicina que hay incorporados, tanto por el

título, como por sus exámenes, sabe cuales son los que convienen a cada región del país. Con esto se evitaría que se repitieran casos como los que he visto en el caso de haber sido Médico del Pueblo, en un Cantón, el Gobierno se ha visto en la necesidad de mandar otro facultado a atender aquella población, ocasionándose con esto fuertes gastos que ha tenido que sufragar Estara Nacional.

La Facultad de Medicina es la llamada a dictar las disposiciones sobre higiene y salubridad pública en general y puesto que los Médicos del Pueblo están obligados a atender las indicaciones de dicha Facultad con respeto, lo natural y lógico es que éstos estén bajo su inmediata dependencia.

La Facultad de Medicina es una autoridad a la cual no se le da importancia debida y a la que se le priva de muchas atribuciones que son de su única competencia y una de ellas es la que dejo apuntada.

También creo oportuno exponer otra opinión que no dudo tendrá aceptación entre los señores Médicos del Pueblo y sea sujeta a errores que con el transcurso del tiempo se ven rotando y la necesidad obvia de ser rotarla o reformarla en parte; esto último sucede con la Ley de Médicos del Pueblo vigente en la cual noto varias deficiencias que remediar.

El artículo 17 de dicha Ley, en el mayor número de los lugares de la República no se cumple por las Municipalidades. El artículo 22 si se le aplica en gran parte abusiva, y por ende, las Municipalidades no podrían sufragar esos gastos con sus pocos recursos existentes en caja; esto es de enorme detrimento los que desempeñan el cargo de Medicina y por ende, la Ley es favorable a la clase menesterosa, pero desde que no se acatan las disposiciones de ella, es deficiente e ilusoria, por lo que atentamente llamo la atención a los señores Diputados para que en las próximas sesiones del Congreso traten de introducir en esta ley las omisiones e introducir las reformas necesarias a fin de llevar a efecto las disposiciones del Legislador y sobre todo dictar otras disposiciones que estén en armonía con el estado de progreso que ha alcanzado Costa Rica desde la fecha de la promulgación de dicha ley hasta hoy.

En el artículo de ley más de los Diputados, doctores en medicina y son ellos los llamados a ver que se traiga al tapete la ley expresada para introducir las reformas de que necesito. No hago más que lanzar la idea que no dudo será bien acogida.

Anticipándole mis agradecimientos, Señor Redactor, por la buena acogida que usted da a este humilde escrito, que creo no dejará de ser beneficioso para el país, quedo a usted, S. S., Eduardo Trejos M. D. Cañas, 14 de Marzo de 1916.

El Congreso guatemalteco declara electo Presidente de la República al licenciado Manuel Estrada Cabrera.

De Guatemala, con fecha 16 de Rafael Arévalo Martínez. La prensa se dispuso afectuosamente. En encomienda su labor literaria.

También salieron de la ciudad República, los señores españoles Francisco Saavedra "El Tigre" y otros. Darán allí algunas corrientes. Visitaron la capital de Costa Rica con el mismo objeto.

En el crucero "Cleveland", llegó a San José de Guatemala la Comisión Franciscana norteamericana. Fue recibida por una comisión especial o local. En tren expreso trasladáronse los distinguidos y apreciables huéspedes a esta capital donde se preparó un magnífico recibimiento. Se alojaron en el Gran Hotel. CORRESPONSAL

Ultimos cables

TEMPESTUOSA SESION EN EL REICHTAG ALEMAN.—EL CAUDILLO SOCIALISTA LIEBKNECHT HACE DECLARACIONES FORMIDABLES.

AMSTERDAM, 18.—La "Gaceta de Colonia" completando su crónica de la sesión de ayer del Reichstag agrega que Liebknecht dijo que el militarismo y el capitalismo que se ha abierto a la juventud el camino de la instrucción porque el capitalismo necesita soldados; que la historia se ha tergiversado introduciendo en la pública el odio contra Inglaterra; que las escuelas se han militarizado convirtiéndose en verdaderas academias militares, donde se educa a los niños para que sean máquinas de guerra para que no concilian más que los ideales de la guerra, encarnada en las bombas de gases venenosos. Dijo que se debería enseñar a la juventud no solamente que Strajevics horrible, sino también que, según lo consideraban muchos otros, es una beldad de Dios. Al pronunciar el orador esas palabras hubo tremenda grita. El Presidente, mientras tanto, tocaba la campanilla. Liebknecht exclamó entonces: "Dad la verdad, toda la verdad." El Presidente lo reconvinó. La mayoría de los miembros del Reichstag asistió. Liebknecht continuó en el mismo tono: "Esta guerra tiene el mismo efecto demoralizador y funesto de la guerra de los Treinta años. Mientras que toda la educación de la juventud se funda por objetivo esta lucha a muerte, nunca llegará la liberación de los trabajadores." Nuevamente se llamó al orden al orador, pero continuó: "Los trabajadores tendrán que encargarse de la educación. Las tropas no solamente tendrán que pelear en las trincheras, sino que bajarán sus armas para pelear por el enemigo común. El Presidente, en ese instante, dio un gran campanazo, pero el orador no soltó el micrófono que fue víctima al ser sonado la campanilla y dijo: "Ruego a todos los que deseen oír al orador que se pongan de pie".

COMBATES DE ARTILLERIA EN EL FRENTE INGLES.

LONDRES, 18.—Oficial.—En el frente Oeste, en la vecindad de la aldea Micalichy, al Norte del lago Drevistway, el enemigo hizo estallar una mina. Nuestro fuego ofensivo hizo retroceder a unas grandes fuerzas del enemigo. En la región de Lapki, al Norte del lago Ugoevkoye, el enemigo asumió una ofensiva que rechazamos. En el Cáucaso ya se informó que se persigue a los turcos que se dirigen a Eriza; y que después de algunos combates escarpados, Namsabatín. El enemigo intentó enseguida un contraataque, pero lo arrojamos al Oeste causándole grandes pérdidas.

REGRESA DE MESOPOTAMIA EL FAMOSO ENVER BAJA

BERLIN, 18.—Via Suvilla.—Enver Bajá volvió a Constantinopla muy satisfecho de la inspección de los ejércitos de Damasc y en Mesopotamia, en donde se le recibió con mucho entusiasmo. Dicen que progresan en Siria los nuevos campos para hospitales privados y la fortificación de hospitales y militares; que los turcos y árabes armonizan muy bien en Siria y que eran para invención las noticias en contrario.

ITALIANOS BOMBARDEAN NUEVAMENTE LA POBLACION DE TOBLACH

ROMA, 18.—Oficial.—En la región de las montañas ha habido violento fuego de artillería. Nuestros cañones dispersaron unas columnas del enemigo que marchaban hacia Langosco. Nuestros cañones estrellados en la población de Toblach, siendo visible el daño causado, pues allí originó algunos incendios. La artillería del enemigo se esforzó en bombardear Santa Majia, en el distrito de Tolmino. En todo el frente hubo ayer acciones de infantería, apoyadas por la artillería. El enemigo estuvo muy activo usando bombas estrelladas y se oyó el ruido de las bombas en la vecindad de Södbatta, punto que se encuentra situado sobre la bahía de Panzans.

La nueva tienda de calzado GIL

Está recibiendo constantemente un gran surtido para Caballeros, Señoras y Niños, en clavado y conido, siendo el COSIDO especialidad de la casa.—ULTIMOS ESTILOS.

SUS PRECIOS SON ECONOMICOS.—VISITELA 7967

Sombrereria Imperial

DONDE FERFERIA A MERICH

Acaba de recibir un sueno surtido de sombreros de paja, medanos y fino, desde \$5.00 hasta \$100.00. Especialidad de la casa: unos sombreros de paja, pintados, y que han tenido mucha aceptación, para las señoras que van al campo. El gran sombrero para la temporada. Sombreros de feltro, en distintas formas, clases y colores.

PRECIOS DE VERDAD. No hay más que lanzar la idea que se trae al tapete la ley expresada para introducir las reformas de que necesito. No hago más que lanzar la idea que se trae al tapete la ley expresada para introducir las reformas de que necesito.

SE ARREGLAN SOMBREROS DE TODAS CLASES. Contiguo a la Botica Oriental y frente al Pasaje Jimenez. 8260-15 e

GRAN REGALO A LOS CONSUMIDORES DE LA EMULSION IMPERIAL

UN CUPON EN CADA FRASCO

Para corresponder al creciente favor que el acreditado reconstructor EMULSION IMPERIAL dispensa sus compradores consociados (hombres, mujeres y niños) en un establecimiento de su sistema de emulsión, la BOTICA FRANCESA ha resuelto otorgar entre aquellos una hermosa recompensa, consistiendo en un cupón que, al ser presentado en las oficinas de INFORMACIONES, les dará el derecho de elegir un regalo de su gusto.

Cada frasco de EMULSION IMPERIAL llevará adherido un cupón en papel, el cual, al ser presentado en las oficinas de INFORMACIONES, les dará el derecho de elegir un regalo de su gusto. Este cupón será válido hasta el 31 de Diciembre próximo, y las oficinas de INFORMACIONES, que se encuentran en las oficinas de INFORMACIONES, les dará el derecho de elegir un regalo de su gusto.

A fin de hacer efectivo el presente a las personas que compraron EMULSION IMPERIAL antes de la organización del mismo, se advertirá que al comprar un frasco de EMULSION IMPERIAL, se debe presentar el cupón que se encuentra en el frasco, y que para evitar errores, se debe presentar el cupón que se encuentra en el frasco, y que para evitar errores, se debe presentar el cupón que se encuentra en el frasco.

Todos los compradores de la EMULSION IMPERIAL deben poseer la NOGHE BUENA que es el sello visible sobre la BARRERA IMPERIAL de cada frasco. Este sello será válido hasta el 31 de Diciembre próximo, y las oficinas de INFORMACIONES, que se encuentran en las oficinas de INFORMACIONES, les dará el derecho de elegir un regalo de su gusto.

GUARDARE CUIDADOSAMENTE LOS CUPONES PARA EL SORTEO. LA EMULSION IMPERIAL ES EL MAS PODEROSO NUTRIMENTIVO. BOTICA FRANCESA.—BERNARD Y ZELDÓN.—SAN JOSE DE COSTA RICA 1158

Juan Vicente Picado

HA MUERTO

Al comunicarse a usted tan triste acontecimiento, su esposa Piedad de Picado, sus hijas Gloria y Brigida, sus hermanos Adolfo, Enrique y Francisco Peralt, sus hermanos políticos Brigida de Picado, Rosa de Viquez y ROSAS de Viquez, y sus sobrinos José Manuel Peralt y Ramón Peralt, y demás familiares de usted, ruegan a usted acompañar el cuerpo que saldrá de la Iglesia del Carmen, hacia la 10 de la mañana.

Se Jue, 20 de Marzo de 1916.

Los martirizados de mujeres

El señor Bernardo Alvarado, vecino del barrio de San Francisco de Dos Rios, campeón de ese del que tenemos los mejores informes sobre honabilidad y conducta, estuvo ayer a las 10 de la mañana en la casa de la señora Petra Zúñiga, en la casa de la señora Petra Zúñiga, en la casa de la señora Petra Zúñiga.

Se trató de un caso de allanamiento y agresión en morada ajena, con las agravantes de premeditación y alevosía.

A nuestro juicio, las autoridades de policía deben abstenerse de conocer en este asunto por no ser de su competencia y poner el caso en conocimiento de la justicia para lo que haya conveniente.

Puede dar infamia y cobardía a un hombre que se atreve a hacer un caso de allanamiento y agresión en morada ajena, con las agravantes de premeditación y alevosía.

Si el hecho es para avergonzar a un hombre, ¿cómo puede ser para avergonzar a una mujer?

SOCIALES Y PERSONALES

Nuestro estimado amigo el joven escritor nicaragüense don Eduardo Avilés, quien se encuentra desde hace pocos días en esta capital de paso para la tierra natal, recibió anteayer un telegrama de su distinguida familia, en el cual se le anuncia que su madre acaba de fallecer, víctima de una violenta enfermedad. El golpe ha sido doblemente rudo para el señor Avilés, pues si la pérdida del ángel del hogar es siempre dolorosa y terrible, la pena aumenta cuando, como en el presente caso, este suceso se cumple en la ausencia y más todavía si la obligada separación de los patrios lares está próxima a terminar, circunstancias que nos hacen en cuenta para que el señor Avilés prepare su regreso a Nicaragua en estos mismos días y casi en momentos de su partida, ha recibido la mala nueva que sume ahora en hondo duelo su espíritu. Crea el estimable amigo y colega la sinceridad de nuestros sentimientos al

Mañana martes será el beneficio y despedida del gran Frególi y ¡ADIOS A FREGOLI!

Frególi, el incomparable Frególi, que compendia en sí, varias manifestaciones del Arte, y personifica innumerables artistas, vino a Costa Rica a actuar al pasar el Rubicón. *¡Frególi, mió y venció como el Rubicón, vence y vencerá en todas las partes del mundo, porque es artista creador e intérprete único.*

Durante su buena estancia en esta ciudad, el Teatro Nacional ha hecho las delicias de la sociedad fina, elegante, culta, y en el Teatro América ha suscitado a la clase media y al pueblo, a este pueblo que le ha visitado y admirado como algo sobrenatural.

Y realmente Frególi es sobrenatural: se aparta completamente del modo de ser de los demás artistas, aún de los más célebres.

Realmente no se sabe que administre en el sí la cuadruplicación o triplicación de su talento artístico; si la fuerza creadora; si la maravillosa facultad de adaptación; si la virginiana rapidez de sus transformaciones; si el ritmo que le inspira; si la fina tonía que rebosa en los capullos que canta; si el sarcasmo que se desborda en las paradas vivientes que personifica; o si es el sello de originalidad que imprime en todo lo que inventa y ejecuta.

Sus representaciones, en Costa Rica, se han contado por los rebozantes y por éxitos indudables.

Sus ovaciones se recordarán siempre más con entusiasmo, cuando eternicemos en la memoria, la deliciosa impresión del placer artístico que Frególi en todos sus espectáculos.

Frególi se va; Frególi mañana irá su adiós definitivo al público de Costa Rica; y para ello, prepara una sustanciosa función de despedida en el Teatro América que al propio tiempo será en celebración de sus bodas de plata artísticas y matrimoniales, una

función que agotará todos los recursos de su aventajada fantasía; en la que pondrá en juego todas sus maravillosas facultades; en la que hará verdadero derroche de ingenio, representando tipos nuevos, de gracia turpemente personajes y piezas de una comicidad extraordinaria, y de realismo, poniendo a prueba sus infatigables dotes en una función sin precedentes en los anales del arte.

Sumamente agradecido a las mercedas atenciones de que ha sido objeto, quiere echar el resto, la casa por la ventana, como suele decirse.

En ella, los encopetados, los humildes, los pobres, los medianos y los ricos, los serios, los jocosos, los tristes, los alegres, los nobles, los plebeyos, encontrarán un lenitivo a sus penas, un oasis donde apagar la sed; la explosión de alegría que los haga más llevadera la lucha por la existencia.

Al Teatro América, pues, que Frególi se despidió para no volver, y es justo, muy justo, que el público costarricense le haga una manifestación de aprecio, y simpática a su persona, y de admiración y entusiasmo a su arte incomparable.

Frególi se va dejando de su paso, imprecadoro recuerdo.

En justa correspondencia, el público debe procurar que este artista sin igual, se lleve de Costa Rica una impresión deliciosa, que agite su ser con fruición siempre que el dulce recuerdo de su marcha triunfal por el mundo embargue su espíritu; y que al hacer el recuerdo de sus éxitos más brillantes, figure, en primer lugar, el que ha alcanzado en este bello país, especialmente en la noche de su despedida.

Adiós Frególi, adiós a viva gloria.

CHANTECLER.

Rafaela Fernández

Falleció el 10 de los corrientes

NOVENARIO

Su madre Doña F. v. de Barboza; sus hermanas: María Luisa, Nefelía, Juan Manuel y Angel; sus hermanos políticos: Primitivo Atajio y Marta Zeldón de M. y demás familia, al participar por este medio a sus numerosas amadas, les ruegan se vayan asistir a la misa y vía crucis que, en sufragio de su alma, se celebrará en la Iglesia de la Merced, mañana martes, 21 del presente, a las 7 a. m. y 1 p. m., respectivamente, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

San José, Marzo 20 de 1916.

Conservatorio de Música y Declamación

Las clases de Inglés y Francés se abrirán el Martes 21 y Miércoles 22 de los corrientes, respectivamente, a las 6 y media p. m.

EL SECRETARIO.

Teatro América

MUY PRONTO

Las Aventuras de Catalina

Trece sensacionales episodios

cuavale, como lo hacemos por este medio, nuestro más sentido pésame, de sincero resignación y conformidad en estos amargos momentos de prueba.

Él celebró su onomástico el cumpleaños inopinata de estos talleres, don José B. Martínez, a quien sus compañeros de trabajo ofrecemos nuestras cordiales felicitaciones con este motivo, haciendo votos por su futuro bienestar y prosperidad.

En la mañana de ayer sufrió en su domicilio de San Pedro de Montes de Oca una delicada operación quirúrgica el estimable caballero don Jesús Pinobato, llevado al bisturí el eminente facultativo doctor don Carlos Durán, cuya oportuna intervención fue coronada con el éxito más satisfactorio. Desempeñó el señor Pinobato un cargo de alto honor y celebramos el buen resultado de la operación practicada.

La primavera se acerca

Cartago, 18 de Marzo de 1916.

Para los que amamos esta estación hermosa del año estamos de plácemes, porque las lluvias que ya se acercan refrescarán los polvos que se levantan en el frente de nuestras habitaciones, las emanaciones del suave y delicioso perfume de las flores, llevarán el ambiente de exquisita fragancia, y junto con la dulce agurabida de esa plegada de niños de ambos sexos que ya acuden a las escuelas, alegría y vivaceros harán de nuestra ciudad, el cuadro más bello que Natura presentará a los excursionistas que nos visitan, principalmente en esta estación de aires primaverales.

Viniendo, los establecimientos industriales de esta población, nos detuvimos en la Funeraria de don Carlos Arias C. donde se fabrican las más artísticas y elegantes cajas mortuorias que han visto y puedan verse en los centros donde el lujo en esas cuestiones ha llegado a ser una exigencia. Recordamos como el señor Arias ha hecho rumbosos funerales en los que se ha llevado siempre la palma por la maestría y buena disposición para ornamentar, como por su actividad y atención nunca demeritadas. El funeral de doña Micaela Sancho de Oreamuno v. de Jiménez que hace época en los anales de los sucesos cartagineses, verificado en la Iglesia de San Francisco, fue importante y como ese otros muchos, que acreditan al señor Arias como diligente empresario y como banista consumado, que no admite rival.

En "El Imparcial" del 15 del mes en curso, salta por ahí el Correspondiente de su diario y sin conocimiento de causa, dice don Chico A. Céspedes ha venido a llenar una necesidad, (cuál?) estableciendo una nueva funeraria, lo que dudamos por que si el nuevo empresario se lanza a revolucionar precios él es el primero en perder el equilibrio, la nueva empresa en que se ha metido, es por demás delicada. En cambio el señor Arias, en su establecimiento cuenta con una clientela firme y fundado hábito de entrase años, siempre vendrá con un cincuenta por ciento menos. Los trabajos de arte no son superiores desde Céspedes y las carrozas fúnebres no les vemos más significancia, son distintas a las de la funeraria del señor Arias pero no mejores.

Vienen a nuestra memoria aquellos años, cuando aún no se había establecido el señor Arias; la funeraria que había no brindaba ningún favor; las cosas no prestaban servicio sin por \$75.00 y \$50. de primera y de segunda respectivamente, y él al establecer bajo esos precios a \$25.00. La situación de los pobres era triste. El señor Arias si era y es magnánimo, los pobres no experimentan la tristeza de que no tienen en que sepultar el cadáver de sus deudos cuando fenece, porque en su funeraria, para pagar por abonada la cuota, se les presta el dinero que les solicitan, sin sentir la angustia que la necesidad y la indigencia aporrea.

Tenemos la seguridad que en esta lucha de rivalidad el señor Arias triunfará.

Constantino Carrasco.

Mañana martes, beneficio y despedida de Frególi. AL TEATRO AMERICA (antes Roig)

En esta noche de ayer, el señor Frególi, el incomparable Frególi, que compendia en sí, varias manifestaciones del Arte, y personifica innumerables artistas, vino a Costa Rica a actuar al pasar el Rubicón. *¡Frególi, mió y venció como el Rubicón, vence y vencerá en todas las partes del mundo, porque es artista creador e intérprete único.*

Durante su buena estancia en esta ciudad, el Teatro Nacional ha hecho las delicias de la sociedad fina, elegante, culta, y en el Teatro América ha suscitado a la clase media y al pueblo, a este pueblo que le ha visitado y admirado como algo sobrenatural.

Y realmente Frególi es sobrenatural: se aparta completamente del modo de ser de los demás artistas, aún de los más célebres.

Realmente no se sabe que administre en el sí la cuadruplicación o triplicación de su talento artístico; si la fuerza creadora; si la maravillosa facultad de adaptación; si la virginiana rapidez de sus transformaciones; si el ritmo que le inspira; si la fina tonía que rebosa en los capullos que canta; si el sarcasmo que se desborda en las paradas vivientes que personifica; o si es el sello de originalidad que imprime en todo lo que inventa y ejecuta.

Sus representaciones, en Costa Rica, se han contado por los rebozantes y por éxitos indudables.

Sus ovaciones se recordarán siempre más con entusiasmo, cuando eternicemos en la memoria, la deliciosa impresión del placer artístico que Frególi en todos sus espectáculos.

Frególi se va; Frególi mañana irá su adiós definitivo al público de Costa Rica; y para ello, prepara una sustanciosa función de despedida en el Teatro América que al propio tiempo será en celebración de sus bodas de plata artísticas y matrimoniales, una

Mañana martes, beneficio y despedida de Frególi. AL TEATRO AMERICA (antes Roig)

70-20 Enero

Gregorio Expósito.

San José, Enero de 1916.

La última hora

Cadáver identificado

NOTA OFICIAL

Puntarenas 18, 10 p. m.— El cadáver que fué descubierto en La Angostura por el conductor Brenes y trasladado a esta ciudad, fué identificado por un policía. El fallecido es Rafael Pacheco, nativo oriundo de Cartago y vecino de San José. Falleció a consecuencia de las bebidas alcohólicas.

NOTA DE LA REDACCION

Pacheco fué persona muy conocida en esta capital; el poeta en uno de los barrios de la población un pequeño taller para limpiar ropa, con lo que se ganaba la vida. Era soltero.

Teatro Variedades

MARTES 21

Las Víctimas del Alcohol

Pronto

Dicha que mata

El almuerzo ofrecido ayer en Sabanilla y Montes de Oca al señor Presidente

A las nueve de la mañana de ayer se dio a Sabanilla del Cénico de Montes de Oca la Compañía de Exploradores de la Escuela "Juan Rafael Mora" que fué encargada de hacer los honores militares al señor Presidente de la República y a su comitiva que entraron en aquel distrito a las 10 y media a. m. habiéndose acordado una cordial recepción en el pueblo que se encontraba resuelto frente a la Iglesia. En toda la extensión del camino había arcos alegóricos de palmas y urucas, con leyendas de saludo para el jefe del Estado y su comitiva.

Ala la llegada del señor Presidente las campanas del templo repicaron largamente y fueron disparadas algunas salvas; a la vez los alumnos de las escuelas entonaron con gran maestría el Himno Nacional.

El señor Presidente fué recibido en casa de don Eliseo Vargas, impagante vecino de la localidad, quien en compañía de su muy estimable esposa doña Juana Osuna de Vargas y de sus bellas hijas, se hicieron cargo de cumplimentar y atender a todos los concurrentes.

Companion la comitiva oficial los señores Lic. don Claudio González Rucavado, Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación; Lic. don Adán Acosta, Comandante don Aníbal Morales, don José Joaquín Zavala, jefe Político del Cantón de Montes de Oca, don Francisco Camacho, Práxedes Bohlman, don Rafael Hernández, don Avelino Sbaiza, don José María Sbaiza, don Pedro Prado, don Matías Muñoz, don Elías Muñoz y don José María Muñoz.

En casa de don Eliseo Vargas el señor Presidente recibió la visita de los señores Lic. don Claudio González Rucavado, Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación; Lic. don Adán Acosta, Comandante don Aníbal Morales, don José Joaquín Zavala, jefe Político del Cantón de Montes de Oca, don Francisco Camacho, Práxedes Bohlman, don Rafael Hernández, don Avelino Sbaiza, don José María Sbaiza, don Pedro Prado, don Matías Muñoz, don Elías Muñoz y don José María Muñoz.

El menú servido fué el siguiente:

Cocktail Martini

Horch de averses

Jambon de York

Beurre, Olives

Radis

Consomme Naturel

Ocafi a la Marmita

Person a la Hollandaise

Poulet a la Marengo

Petit Poir a la Ingles

Chateaux Briant

Garnis

Fruit, Caviar

Fromage

Café

Vino

Blanche Rouge

Plus Café

El hotel y popular Miter Moolooz lo mismo que de costumbre los más por recordados entre los comensales, pues todas las vandas servidas, así como los vinos y licores, eran de verdadera buena calidad.

La Comisión encargada de los festejos de ayer mereció nuestra calurosa felicitación por los trabajos realizados lo mismo que los vecinos de Sabanilla y Montes de Oca en general.

El señor Presidente de la República, su Comitiva oficial y gran número de vecinos que nos visitan a acompañar regresaron a esta capital a las 5 de la tarde. A los Exploradores de la Escuela "Juan Rafael Mora" les fué servido un refresco en la Escuela de Montes de Oca, el cual resultó espléndido.

Mañana martes, beneficio y despedida de Frególi. AL TEATRO AMERICA (antes Roig)

En esta noche de ayer, el señor Frególi, el incomparable Frególi, que compendia en sí, varias manifestaciones del Arte, y personifica innumerables artistas, vino a Costa Rica a actuar al pasar el Rubicón. *¡Frególi, mió y venció como el Rubicón, vence y vencerá en todas las partes del mundo, porque es artista creador e intérprete único.*

Durante su buena estancia en esta ciudad, el Teatro Nacional ha hecho las delicias de la sociedad fina, elegante, culta, y en el Teatro América ha suscitado a la clase media y al pueblo, a este pueblo que le ha visitado y admirado como algo sobrenatural.

Y realmente Frególi es sobrenatural: se aparta completamente del modo de ser de los demás artistas, aún de los más célebres.

Realmente no se sabe que administre en el sí la cuadruplicación o triplicación de su talento artístico; si la fuerza creadora; si la maravillosa facultad de adaptación; si la virginiana rapidez de sus transformaciones; si el ritmo que le inspira; si la fina tonía que rebosa en los capullos que canta; si el sarcasmo que se desborda en las paradas vivientes que personifica; o si es el sello de originalidad que imprime en todo lo que inventa y ejecuta.

Sus representaciones, en Costa Rica, se han contado por los rebozantes y por éxitos indudables.

Sus ovaciones se recordarán siempre más con entusiasmo, cuando eternicemos en la memoria, la deliciosa impresión del placer artístico que Frególi en todos sus espectáculos.

Frególi se va; Frególi mañana irá su adiós definitivo al público de Costa Rica; y para ello, prepara una sustanciosa función de despedida en el Teatro América que al propio tiempo será en celebración de sus bodas de plata artísticas y matrimoniales, una

Fallecimiento de don Juan Vicente Picado

Hemos anotado hace algunos días el estado de gravedad en que se encontraba el caballero don Juan Vicente Picado, y hoy tenemos con dolor que consignar la noticia de su fallecimiento ocurrida en las primeras horas de la noche, después de haber agotado todos los recursos de la medicina y de los solícitos cuidados de familiares y amigos.

El estimado anciano, que a la edad de 65 años, en medio del dolor de los hijos y del gran número de sus numerosas familias de pesar y conmovidas, hizo a la tumba, fué un creador en vida a la alta estimación y cariño de nuestra sociedad que justiprecio su aprecio en lo que justamentemente valía.

Empleado de confianza en una de las más respetables casas comerciales del país, la de Stenworth y Herlitz que consignar la noticia de su fallecimiento obtuvo la confianza sin límites de sus patrones por su amor al trabajo, por su honradez y por su laboriosidad y de los solícitos cuidados de familiares y amigos.

Al consignar esta nota de duelo en las columnas de este diario enviamos de los nuestros muestras de pesar y conmovidas, bajo a la tumba, fué un establecimiento en vida a la alta estimación y cariño de nuestra sociedad que justiprecio su aprecio en lo que justamentemente valía.

Al consignar esta nota de duelo en las columnas de este diario enviamos de los nuestros muestras de pesar y conmovidas, bajo a la tumba, fué un establecimiento en vida a la alta estimación y cariño de nuestra sociedad que justiprecio su aprecio en lo que justamentemente valía.

Gabriel Vargas avisa a los zapateros

Que en su almacén de materiales encuentran la tinta cara para la suela del calzado, preparada por el competente taidemista e industrial nacional don Francisco Castro Múñoz. Esta especial preparación con su admirable éxito obtenido,—pues está probada por industriales del país de los más reconocidos, y aún extranjeros,—ha venido a aliviar el trabajo del operario notablemente y darle gran empuje a una industria que no se conocía aquí. SEÑORES ZAPATEROS, probad esta preparación y quedaréis contentos con ella. No se necesita ya de ceras para lujar vuestros calzados.

8509-19 feb. al 18 mzo.

Teatro Actualidades

Hoy lunes dos preciosas tandas

En el país de las tinieblas (3 partes)

Esclavo de su pasado (3 partes)

